



Am Freitag wird in Stuttgart der beste Zimmerer Europas gekürt. Im Rahmen der Messe Dach + Holz International 2012 findet in den Messehallen die Europameisterschaft der Zimmerer statt, die seit 1994 alle zwei Jahre ausgetragen wird. 23 der besten Handwerker aus ganz Europa treten an drei Tagen gegeneinander an, um das beste Dachstuhlmodell zu bauen. Wir haben mit dem Teamleiter der Deutschen Nationalmannschaft und einem ehemaligen Weltmeister gesprochen.

Leadin

So klingt es vermutlich etwa ab Mittwochnachmittag bis Donnerstag in den Stuttgarter Messehallen:

O-TON Atmo Säge und Akkuschauber

Zwischenmoderation: Im Rahmen der Messe ?Dach + Holz International 2012? finden dort nämlich auch die Europameisterschaften der Zimmerer statt. Gestartet sind die besten Zimmerer schon am Dienstagvormittag, aber in den ersten Stunden ging es erst mal nur um Pläne, Maße und so weiter. Die insgesamt 23 Zimmerer aus zehn Ländern waren dabei so konzentriert, dass wir sie nicht einmal kurz für ein Interview stören durften. Jochen Ströhle kann das gut verstehen ? er hat es im Jahr 2003 sogar zum Weltmeistertitel gebracht und weiß noch gut, wie sich die Teilnehmer während des Wettbewerbs fühlen ?

O-TON Ströhle: ?Sind angespannt ? wenn man Aufgabe bekommt ? kennt zwar die Techniken, aber jede Aufgabe ist neu ? zuerst studieren und im Kopf durchgehen ? jetzt im Moment Gespräch, wo Fragen gestellt werden ??

Zwischenmoderation: Für Deutschland gehen insgesamt drei Deutsche bei den Europameisterschaften der Zimmerer an den Start. Und wie es sich gehört, hat eine Nationalmannschaft natürlich auch einen Teamleiter. Roland Bernardi macht diesen Job schon seit Jahren. Für den EM-Titel hat es bisher noch nie gereicht. Den holten bisher nur Franzosen, Schweizer und ein Italiener.

O-TON Bernardi: ?Wir hoffen, dass wir eine Medaille bekommen ? ist Hoffnung ? Unterschied zu WM oder EM, die man sonst so kennt ist: Jeder Teilnehmer maximal 23 Jahre und darf nur ein Mal mitmachen ? eine Herausforderung?

Zwischenmoderation: ? auch für Bernardi, der alle zwei Jahre ein neues Team bei der EM hat. Eine gewisse Erfahrung haben die Teilnehmer aber schon. Die drei Deutschen sind zum Beispiel Landessieger aus Baden-Württemberg oder Bayern. Zu diesen Meisterschaften reist auch Nationalteamleiter Roland Bernardi an.

O-TON Bernardi: ?Dort suche ich mir die Besten aus und frage: Wollt Ihr Euren Jahresurlaub opfern, um bei uns zu trainieren ? wollt Ihr Eure Freundin vernachlässigen ? und wenn sie dann Ja sagen, dann dürfen sie im Team mitmachen ??

Zwischenmoderation: Und das Ganze lohnt sich durchaus, sagt der frühere Zimmerer-Weltmeister Jochen Ströhle. So ein Titel bringt schon etwas ein ?

O-TON Ströhle: ?Geld nicht ? aber auf jeden Fall Ruhm ? und es wirkt sich natürlich auf Bewerbungsunterlagen sehr gut aus ??